

EL CATOLICO

PERIÓDICO BISEMANAL

Con aprobacion de la Autoridad eclesiástica

Precios de suscripcion	Imprenta y Administracion,	Observaciones
Menorca 0'50 Ptas al mes	Infanta, núm. 17.	Para los señores Suscritores se insertarán los anuncios gratis.
Península 3'00 » semestre		
Ultramar 8'00 » al año		

Seccion Religiosa

Jueves, 3.—San Emeterio y San Celedonio, mres.
Viernes, 4.—San Casimiro, rey y conf.—Témpora.
Sábado, 5.—San Eusebio y compañeros mártires.—
Témpora.—Ordenes.

Córte de María

Dia 3 se hace la visita á Nuestra Señora del Cármen en el Cármen.—Dia 4, á Nuestra Señora de la Anunciacion en San Francisco.—Dia 5, á Nuestra Señora de la Esperanza en Santa María.

Cultos

Parroquia de Santa María: Mañana al anoche-
cer, rezo del Santo Rosario, Sermon á cargo del Re-
verendo D. Matias Nuza y canto del Perdon. Viernes,
á las tres de la tarde, **Via Crucis**, Sermon á cargo
del Rdo. D. Jaime Tutzó, Corona dolorosa y canto
del **Stabat Mater**. Ademas, el viernes, sábado y
domingo próximos se celebrará un Triduo con el fin
de consagrar los niños de uno y otro sexo á los Sa-
grados Corazones de Jesus y de María; consistiendo
los cultos en lectura espiritual, á las once de la ma-
ñana, canto de motetes, y sermon que dirá el Rdo.
P. Morlanés de la Compañía de Jesus, terminándose
con el canto de la letrilla Corazon Santo; por la tar-
de, á las cinco y media, los mismos ejercicios que
en la mañana.

Parroquia de Nuestra Señora del Cármen:
Viernes, al anochecher, rezo de la Corona dolorosa.
Sábado, á la misma hora, ejercicios de la Buena
muerte.

Parroquia de San Francisco: Mañana, al to-
que de oracion, ejercicio del **Via Crucis**, Sermon
por el Ldo. Rdo. D. Francisco Cardona, y canto del
Stabat Mater.

Ayuda-Parroquia de la Concepcion: Sábado,
al anochecher, exposicion de Su Divina Majestad, y
ejercicio de la Buena muerte.

Iglesia de Religiosas Concepcionistas: A las
6 de la mañana, los cultos propios del Mes de Marzo
consagrado al glorioso Patriarca San José, celebrán-
dose al propio tiempo el Santo Sacrificio de la Misa.

Santa Eulalia: Todos los dias al anochecher ejer-
cicios del mes dedicado á San José y enseñanza del
Catecismo. Domingo por la tarde Sermon á cargo del
propio Cústos.

GRANOS DE ORO

Del último fin para que Dios crió al hombre
y de los medios y caminos para conseguirle

Olvido extraño el que los hombres tie-
nen en buscar el último fin para que
fueron criados. Porque vemos que todos
los brutos animales en ninguna otra co-
sa se ocupan sinó en buscar todo lo que
es necesario para su vida y conservacion
de sus cuerpos, que es el fin que les fué
puesto por su Hacedor, como á criaturas
que no eran capaces de otro mayor bien.
Mas, el fin del hombre, que dentro de
sí tienen aquel rayo de la divina luz,
que es la razon, por cuya virtud se dice
haber sido criado á imágen de Dios, y
por ella puede pasar el vuelo sobre todos
los cielos y llegar hasta el Criador de
ellos; otro fin tiene más alto, proporcio-
nado á la nobleza de su estado, que es la
contemplacion y amor al sumo bien, que
es Dios, como los más excelentes filóso-
fos, Aristóteles y Platon, determinaron.
Mas, el medio y camino para alcanzar
este género de contemplacion es la pose-
sion de las virtudes morales, con las
cuales se quieta el bullicio de nuestras
pasiones que nos abaten en la tierra y
apartan del cielo y se purifican y avivan
los ojos del alma para contemplar aque-
lla infinita luz y hermosura. Para estos

dos oficios nos fué dado el entendimiento, el cual tiene dos habilidades: una para procurar las virtudes y ordenar prudentemente la vida, y otra para levantarse al estudio y consideracion de las cosas espirituales y divinas. Las cuales dos habilidades llaman los filósofos y teólogos entendimiento práctico y especulativo, no porque estos dos entendimientos sean distintos entre sí, porque no son sino uno solo que tiene estas dos facultades que llamamos por estos nombres.

Pues siendo esto así, el orden natural pedía que, así como los brutos animales, que en ninguna cosa se emplean sinó en procurar y buscar todo lo que se requiere para la perfeccion y conservacion de su ser, que es su fin, así tambien en su grado, lo hiciese el hombre. Lo cual vemos en el comun de los hombres tan al revés, que en ninguna cosa ménos se ocupan que en esta, la cual sola habia de ser su perpétua ocupacion. Mas, ántes de tal manera han torcido y bastardeado de la generosidad de su naturaleza, que, así como las bestias en ninguna otra cosa entienden sinó en buscar bienes para su cuerpo, así ellos generalmente hablando, en ninguna otra cosa, noche y dia, se ocupan sinó en lo mismo que ellas. Pues, ¿qué mayor bajeza, qué mayor plaga, qué mayor dolencia puede ser que tan noble criatura, capaz de la felicidad y gloria de Dios, venga á hacerse semejante á las bestias y no pretender otro fin ni tener otra ocupacion que ellas? Pues, ¿para qué recibiste, hombre, aquel rayo de luz divina, que es la lumbre de la razon, que te constituye en ser de hombre y te diferencia de las bestias y te hace capaz de Dios?

Pero hay aquí otra cosa más para sen-

tir y ponernos mayor admiracion, y es: que no solamente no se emplea la mayor parte de los hombres en aquellos dos oficios que dijimos (que son procurar las virtudes y contemplar las cosas divinas), mas ántes el entendimiento, que habia de ser oficial y ejecutor de toda virtud, de tal manera, si decirse puede, ha apostatado, que se ha hecho oficial é inventor de todos los vicios. Porque, ¿quién ha sido el inventor, de tantas diferencias de potajes, de golosinas de lujurias, de nuevos trajes, de edificios tan costosos y tan curiosos, de tantas maneras de juegos de cartas, de tablas, de dados etc.? Y lo que peor es, de tantos pertrechos de guerras, de tantas diferencias de armas, de tanta artillería con que llegaron á imitar lo que sólo á Dios pertenecia, que es tronar y relampaguear y despedir rayos de las nubes; y todo esto para destruccion del género humano, para que ni el mar ni la tierra, ni otro algun lugar, deje de estar regado con sangre humana. En lo cual parece que, no solamente se ha hecho el hombre semejante á las bestias, más quedó aún mucho peor, porque la malicia armada con las fuerzas de la razon, á muchos mayores males se extiende. Por lo cual dice un filósofo, que no hay fiera más pestilencial para el género humano que la mala voluntad, ayudada con el ingenio y agudeza de la razon. Pues ¿quién no lamentará esta gran miseria? ¿Quién no se espantará de esta perversidad, y apostasía de esta parte divina, que Dios puso en el hombre? ¿Quién no verá claro, por este argumento, la miserable dolencia de la naturaleza humana, y que no era posible que de las manos de aquel divino Artífice manase una obra tan desordena-

da como esta?

Este desorden es tan grande, y tan contrario á la rectitud, y orden de la naturaleza, y espantó tanto á los profesores de la filosofía, que vinieron á tomar de aquí motivo para decir grandísimos desatinos. Porque unos, considerando el orden que guardaban los animales en la conservacion de sus vidas, y el desorden y confusion de las cosas humanas, vinieron á decir que Dios tenia providencia de los animales, mas no de los hombres. Pues ¿qué cosa se pudiera decir más fuera de toda razon? Y otros hubo aún más desatinados, los cuales persuadidos por las razones que habemos alegado, y por otras semejantes, dijeron que no era posible criar Dios al hombre con estas tan perversas inclinaciones y siniestros; y no sabiendo el secreto del pecado original, causador de todos esos males, vinieron á decir que el demonio, y no Dios, habia criado al hombre con todas estas cosas de acá abajo: y así pusieron dos principios y autores de las cosas criadas; uno de los invisibles que era Dios, y otro de las visibles que era el demonio. En el cual error que fué de los Maniqueos, estuvo enlazado san Agustin hasta los treinta años de su edad, en el cual tiempo, como él tampoco sabía el secreto del pecado original, no acababa de espantarse de estos desórdenes que veia en el hombre; presuponiendo que esto no podría venir de Dios, Autor santísimo y sapientísimo. Lo cual entenderá quien leyere el libro de sus confesiones, donde muestra las angustias y congojas que sobre este caso padecia buscando la causa de estos males.

(Del P. Fr. Luis de Granada).

(De la Hormiga de Oro).

CURACION MILAGROSA

Persona que conoce el sujeto en quien la Providencia ha hecho manifestacion de su divina gracia y de su poder omnipotente, nos ha referido el siguiente caso, que rectificaremos ó ampliaremos si es necesario:

Un caballero, belga de nacion, oficial de aquel ejército y agregado más tarde á una embajada, jóven de licenciosas costumbres y falta de toda creencia religiosa, adquirió una terrible enfermedad que le obligó á abandonar la carrera militar y diplomática en que servia, para atender al cuidado de su mal, que amenazaba ser incurable.

El jóven belga apuró todos los recursos de la ciencia médica sin resultado alguno, y la enfermedad, haciéndose crónica, colocó al paciente en la más aflictiva situacion á que puede quedar reducido hombre alguno. Paralítico de cuerpo y alma, el desdichado paciente veia acercarse la muerte acompañada de indescriptibles tormentos.

Conociendo que la ciencia era impotente para curar su terrible dolencia, el enfermo determinó buscar un clima templado y al efecto se dirigió á España en persecucion de lo que apetecia, como última esperanza de su triste existencia, fijándose en la provincia de Guipúzcoa.

Paseándose un dia en coche por Tolosa en compañía de un amigo tan descreido como él, el jóven belga vió morir de repente á su amigo y acibaradas doblemente sus penas por esta inesperada circunstancia.

En aquel momento acertó á pasar un respetable sacerdote de las Escuelas Pías, el cual entabló conversacion con el acon-

gojado paralítico extranjero, y bien sea porque así Dios lo tenia decretado, ó bien porque las palabras del sacerdote resonasen en su corazon necesitando de eficaz consuelo con motivo del funesto suceso, el jóven belga habló al sacerdote de su enfermedad de alma y cuerpo y del motivo que le obligaba á residir en España.

Trató de aliviar el sacerdote aquel grande infortunio con palabras cariñosas y saludables consejos, y despues de larga y sincera explicacion, el enfermo aceptó la proposicion del sacerdote de pasar unos dias á su lado en el Colegio que los hijos de san José de Calasanz tienen establecido en Tolosa.

Establecióse en él el paralítico, y sintiendo á los pocos dias transformada su alma por los solícitos cuidados y dulces palabras del sacerdote, determinó hacer una novena á san José de Calasanz. Pidió á este Santo la salud con fervientes oraciones y abundantes lágrimas, y, al terminar el dia noveno, encontróse el enfermo notablemente aliviado de su pertinaz parálisis que inútilmente habia tratado la ciencia de combatir hasta entonces.

Pasaron algunos dias y el enfermo se halló completamente curado, y agradecido entónces á la intercesion de san José de Calasanz, resolvió ir en peregrinacion á Peralta de la Sal, pueblo del reino de Aragon que tiene la dicha de ser cuna del santo fundador de las Escuelas Pías.

Descalzo y pidiendo limosna emprendió el jóven belga su santa ruta, y ni las molestias de un largo camino, ni el frio de la estacion, ni el estado de sus piés abiertos y llagados por la dureza del terreno, le han hecho desistir el cumpli-

miento de un voto inspirado por la gratitud más tierna.

El caballero belga, curado de cuerpo y alma, está cumpliendo fielmente su promesa. Varias son las personas que le han visto y hablado á su paso por Zaragoza, y á todas ha hecho relacion sincera y franca del milagro que en él ha obrado la Providencia de Dios por intercesion de san José de Calasanz.

Tal es la relacion del suceso milagroso ocurrido en Tolosa tres meses hace, merced á los consejos de un virtuoso hijo de san José de Calasanz y á la infinita misericordia de Aquel que tiene en su mano la salud y la vida de los hombres.

No publicamos el nombre del favorecido por las mercedes de la Providencia, ni del respetable sacerdote á quien aquél debió sus primeros consuelos, porque no estamos autorizados para hacerlo; pero conste que el hecho es cierto y que el favorecido no ha ocultado á quien le ha querido oír su profundo agradecimiento y los pormenores de su milagrosa curacion.

(De *La Hormiga de Oro.*)

Seccion Local y de Noticias

Se ha confirmado la noticia que dimos en uno de nuestros números anteriores acerca del Triduo que el Rdo. P. Eugenio Morlanés se proponia dedicar á los niños de uno y otro sexo de esta poblacion, con el fin de consagrarlos á los Augustos Corazones de Jesus y María.

Al efecto se están circulando programas de los actos religiosos que con plausible motivo se celebrarán, en la parroquia de

Sta. Maria, los días 4, 5 y 6 de los corrientes.

En la seccion correspondiente van detallados los indicados cultos.

Algunos escritores católicos han acordado publicar un libro con ocasion del Jubileo Sacerdotal de Su Santidad, intitulado *Libro de Oro del pontificado de Leon XIII*. Esta publicacion comprenderá, además de la biografía completa de Su Santidad, una serie de estudios sobre la influencia que ha ejercido este Pontífice en el orden filósofo, social, político, literario, científico y religioso.

La Sagrada Congregacion de Ritos celebró el día 14 del pasado en el Vaticano la Sesion llamada antipreparatoria para tratar de los milagros atribuidos á la intercesion del bienaventurado Alfonso M.^a Rodriguez, cuya canonizacion, si en las últimas se obtiene resultado favorable, podrá celebrarse con ocasion del Jubileo Sacerdotal de Su Santidad, juntamente con la de los Beatos Claver y Berchmans, todos tres de la Compañía de Jesus.

Ha llegado á Roma la semana pasada el Patriarca de los armenios católicos Mons. Azarian. Ya habrá sido recibido en audiencia privada por Su Santidad, en la cual habrá entregado al Papa el magnífico anillo de brillantes que el Sultan le envia y juntamente una carta autógrafa del mismo. El Patriarca de Armenia ofrece por su parte á Su Santidad una magnífica estola con las armas del Pontífice primorosamente bordadas en oro, y varios dibujos represen-

tando el Arca de Noé y el monte Ararat, símbolos de la Armenia.

Su Santidad continúa disfrutando de excelente salud, á pesar del descenso que se ha experimentado en estos últimos días en la temperatura de Roma, y ha concedido numerosas audiencias á Prelados y diplomáticos.

Su Santidad dirigirá en breve al orbe católico una nueva encíclica sobre las cuestiones político-religiosas que agitan á los fieles de distintos países, y encargando á los Prelados que expliquen á sus diocesanos el sentido y espíritu de sus últimas encíclicas á fin de evitar las confusiones que se trata de introducir en algunos puntos y las torcidas interpretaciones de que han sido objeto.

Con ocasion del noveno aniversario de su eleccion para Soberano Pontífice, el Papa recibió el día 20 del pasado los homenajes y las felicitaciones de los Cardenales, Prelados y otros personajes de la córte romana.

El Padre Santo ha tenido despues una reunion íntima en su biblioteca privada. A esta reunion asistieron los Cardenales Taschereau y Gilbons, Arzobispos de Quebec y de Baltimore, Mons. Azarian Patriarca armenio, los Obispos de San Briene, de Clermont y de Blois.

A consecuencia de la enfermedad del Emmo. Cardenal Jacobini, Su Santidad ha nombrado una comision de Cardenales para que estudie y resuelva los asuntos pendientes en su Secretaría de Estado.

Esta semana era esperada en Roma una embajada extraordinaria del Imperio del Japon, encargada por el soberano de aquel Imperio de remitir á Su Santidad una carta autógrafa del mismo soberano en contestacion á la que el Papa le habia dirigido, valiéndose de uno de los Vicarios apostólicos, en favor de los cristianos japoneses. El Micado renueva en esta carta la seguridad de que los cristianos y las Misiones seguirán gozando en su Imperio de la más absoluta libertad en el ejercicio de la predicacion y del culto.

Han llegado á Roma para asistir al próximo Consistorio los Arzobispos de Quebec y de Baltimore.

Se asegura que con motivo del Jubileo Sacerdotal de Leon XIII, tanto la Reina de Inglaterra como la Emperatriz regente de China enviarán regalos magníficos al Soberano Pontífice.

Algunos dudan de esta manifestacion.

Se han recibido noticias en Roma de la entrada en Montenegro del primer Arzobispo titulado de Antivari, con jurisdiccion en aquel principado.

El príncipe Nicolás envió á uno de sus ministros á recibirlo, y despues fué invitado á una comida en Palacio, en la que el Príncipe brindó por Leon XIII y el Arzobispo.

Los periódicos alaban á Su Santidad y al Príncipe por haber establecido de comun acuerdo la independenciam de la Iglesia católica en su país.

El venerable Obispo de Co-

lumbo (Estados Unidos), Juan A. Wettersm, ha sido recibido por S. S. en audiencia privada. Tambien lo han sido los Obispos Sannibale y Bayer, prelados de Gubbio y Clermont respectivamente.

La Propaganda ha recibido la buena nueva, que Mons. Ludovic Thaurin, capuchino sucesor del Cardinal Massia en las misiones de Etiopía y pais de Gallas, ha sido puesto en libertad á los seis meses de su cautiverio.

La Congregacion de la Propaganda acaba de encomendar á un ilustre sacerdote, que haga cuidadosamente una relacion de la vida de los cristianos negros recientemente martirizados, la cual habrá de ser remitida desde luego á la Congregacion de Ritos.

La Diputacion provincial de Pontevedra ha concedido 10.000 pesetas para que las Hermanitas de los Pobres adquieran en aquella ciudad una casa que sirva de asilo á los ancianos desvalidos.

En Lugo se trata de erigir un magnífico panteon sobre la tumba del sabio sacerdote García Abad. Para este objeto ya se ha nombrado una junta encargada de recoger los donativos, siendo muchos los católicos que contribuyen á tan laudable pensamiento.

La primera lista de suscri-cion abierta por el Rdo. Obispo de Cadiz, con motivo del Jubileo Sacerdotal del Papa, aciende ya á 35.000 reales.

Recientemente se ha celebrado con gran solemnidad la inaugura-

cion del convento de Religiosas Trinitarias de Suances (Santander), con asistencia del Ilmo. Sr. Obispo de aquella diócesis.

El centro de católicos de Barcelona irá en breve en peregrinacion al santuario de Nuestra Señora del Camp en Garriguella.

Diez y ocho religiosas ursulinas procedentes de la Córte han establecido en Ocaña (Toledo) un colegio de niñas, donde se dará la primera enseñanza elemental y superior. Doña Valentina Suelto, de dicha villa, ha cedido para este objeto una magnífica casa y 250.000 pesetas para que con los intereses que produzcan puedan atender las expresadas religiosas al sostenimiento del citado colegio.

En estos últimos días se ha celebrado con toda solemnidad en Sarriá la ceremonia de bendecir y colocar la primera piedra del convento que los Padres Capuchinos, misioneros de las islas Carolinas, van á levantar en dicha villa en terrenos cedidos para este objeto por D. Ramon de Ponsich.

El Rdo. P. Luis Segura, de la Compañía de Jesus, antiguo Rector del seminario de Salamanca, donde ejerció su celo, de que ántes habia dado pruebas en el Ecuador y Puerto-Rico, murió en la paz del Señor, lleno de años y de merecimientos, el día 6 de febrero en el Colegio Máximo de Oña. Su rara modestia, caridad y candor le hacian agradable á cuantos le trataron.

R. I. P.

El día 1.º del corriente se celebró con gran solemnidad en Berja (Almería) la inauguracion de un colegio para niñas que las religiosas de Nuestra Señora de las Mercedes han fundado en aquella ciudad. Esta congregacion española apenas cuenta ocho años de existencia y tiene más de cincuenta colegios y establecimientos caritativos en nuestra patria.

El virtuoso sacerdote, glorioso apóstol de la propaganda popular de España, D. Félix Sardá y Salvany, ha manifestado que el obsequio que tratan de hacerle los católicos con motivo de la resolucion de la Sagrada Congregacion del Indice, tan favorable á su precioso libro *El Liberalismo es pecado*, sólo lo acepta á título de «Regalo del pueblo español á Nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII, en sus Bodas de Oro» que lo enviará á la Exposicion Vaticana cuando se celebre tan fausto acontecimiento, y que en este sentido se resigna á admitirlo, y hasta recomienda y aplaude que los católicos contribuyan con el óbolo que, segun la medida de sus fuerzas, puedan aportar para el referido objeto, que será expresion fiel de la adhesion y cariño filial que sienten hacia la Santa Sede.

Hace pocos días robaron 10.000 reales á un labrador de Catral (Valencia). Cuando ya los creia perdidos porque cuantas gestiones hizo para saber su paradero resultaron inútiles, se le presentó el Cura párroco de aquella localidad y le entregó dicha cantidad que con tal objeto le habia sido confiada en el tribunal de la penitencia.

A expensas de una piado-sa persona se ha construido un magnífico retablo de madera tallada y con relieves para el alta mayor de la Iglesia del convento de religiosas carmelitas de Alba de Tormes.

Ha muerto el Arzobispo de Cork (Irlanda) despues de cerca de cuarenta años de pontificado. La procesion fúnebre de su entierro se componia solo de hombres, y tenia una longitud de tres kilómetros; además del clero, escuelas y fieles católicos iban en el acompañamiento el Obispo protestante y parte de su clero.

Su sucesor Monseñor O'Calagan era prior del convento de San Clemente de Roma.

El Marqués de Ripon ha hecho un gran elogio de las escuelas católicas dirigidas por religiosas en un discurso pronunciado en Preston; presentó como un modelo la escuela normal de Liverpool dirigida por Hermanas de Nuestra Señora de Namur.

Los estudiantes de Teolo-gía del Reino de Baviera estarán libres del servicio de las armas, mientras siguen la carrera eclesiástica; terminada ésta, entrarán á servir de capellanes castrenses, segun vaya necesitándose.

Escriben de Baltimore (Es-tados Unidos) que tanto los jesuitas como los religiosos redentoristas, capuchinos y de la Pasion han dado misiones para celebrar el año del Jubileo. Grande, dicen, es el trabajo; pero abundante la cosecha.

Entre las muchas infamias que continuamente se están cometiendo en los hospitales secularizados de Paris, refiere *El Univers* que no hace mucho estaba en el hospital Neker una pobre mujer bañada en lágrimas pidiendo confesion; pero le fueron terminantemente negados los auxilios espirituales de la Religion. Este hecho lo ha referido un testigo ocular. Los miserables revolucionarios han expulsado de los hospitales á los ministros del Señor, prometiendo que los socorros espirituales serían concedidos á los enfermos cuando estos los solicitaran. De esta manera cumplen sus promesas.

La Comision de la cámara de diputados alemana ha aprobado una proposicion presentada por los católicos pidiendo que se conceda á los Sacerdotes la exencion del servicio militar. En cambio, las Cámaras francesas se proponen votar una medida contraria á esta, á pesar de gobernar á una nacion cuya mayoría es católica.

Suscripcion para subvenir á los gastos de construccion y dorado de un altar para San José en su iglesia titular de Mahon.

	Ptas. Cents.
Suma anterior	1286'80
Coros	20'00
Cuotas de los suscritores continuados en Febrero último	33'11
Un sacerdote Josefino	5'00
Total	1344'91

(Continúa abierta la suscripcion).

Fábregues y Orfila impresores, Infanta 17.